

Paroisse Saint Joseph

3^e carême B - 03/03/24



Choisis donc la vie !

« Homicide point ne seras de fait, ni volontairement. »

Tout être humain possède l'instinct de survie, c'est pourquoi nous ne devons pas tuer. Le désir naturel de toute créature vivante est de vivre. Cette vérité trouve son expression dans l'entente commune de tous les humains, selon laquelle la vie d'un individu ne doit pas être prise par un autre individu. La révélation divine nous dit que la vie est fondamentalement un don divin et reflète l'expérience humaine héréditaire que nous ne sommes pas libres de prendre la vie d'une autre personne.

*Dès les premières pages poétiques du livre de la **Genèse** on nous révèle plusieurs vérités essentielles de l'existence humaine, et cela se continue jusqu'aux **Évangiles** où le **Christ** nous enseigne, mieux que quiconque, le mystère de l'existence humaine. Les **Écritures** nous aident donc à apprécier la valeur de la vie humaine. Chaque individu est créé à l'image de Dieu et ce que nous apprenons au sujet de Dieu nous aide à mieux comprendre qui nous sommes et comment nous devons nous comporter. Ce que nous apprenons de l'humanité, à l'école de la foi, nous enseigne aussi quelque chose de Dieu.*

L'Église a toujours proclamé la dignité de la personne humaine. De bien des manières, le Concile Vatican II a abordé les besoins propres à notre époque en insistant de nouveau et en termes modernes, sur le besoin d'honorer, de protéger et de respecter la vie.

La constitution pastorale sur l'Église dans le monde de ce temps nous dit: «tout ce qui est opposé à la vie, comme les homicide, les génocides, les avortements, l'euthanasie et jusqu'aux suicides délibérés ; tout ce qui se présente comme une violation de l'intégrité

de la personne humaine ... toutes ces pratiques et d'autres du genre sont vraiment infâmes.

Tandis qu'elles dénaturent la civilisation, elles enlèvent l'honneur de ceux qui s'y adonnent plus encore que ceux qui les subissent et insultent gravement à l'honneur du Créateur » (n° 27 § 3).

C'est de cette option fondamentale pour la vie qu'on peut reconnaître jusqu'à quel point les droits et les responsabilités humaines qui viennent de Dieu sont inviolables. « Il faut donc rendre disponible à l'homme tout ce qu'il requiert pour mener une vie réellement humaine, par exemple au niveau de la nourriture, du vêtement, de l'habitat... » (n° 26 § 2).

Notre croyance dans la sainteté de la vie humaine est enracinée dans les Écritures, Parole de Dieu. Le livre de la Genèse enseigne que les êtres humains sont créés à l'image et à la ressemblance de Dieu. « Tu ne commettras pas de meurtre » « Tu ne tueras pas » (Ex 20, 13) dit le Seigneur à **Moïse** en lui donnant les commandements. « Choisis donc la vie, pour que vous viviez, toi et ta descendance... » (Dt 30, 19).

Toute la vie et les enseignements de **Jésus** confirment la dignité de la vie humaine et la valeur de chaque personne. Jésus a dit : « Moi je suis venu pour que les hommes aient la vie, pour qu'ils l'aient en abondance » (Jn 10, 10). Cet enseignement des Écritures tout comme l'enseignement clair et inébranlable de l'Église à travers les âges servent de fondement inébranlable à notre engagement envers la vie humaine.

C'est une réflexion vivante, pour aujourd'hui, du commandement très clair donné par Dieu : « Tu ne tueras pas. » « Tu ne commettras pas de meurtre. » La transgression primordiale contre Dieu, source de la vie, consiste à détruire la vie. Il y a plusieurs façons de manquer à nos responsabilités face au respect de la valeur de la vie.

En cas de guerre, par exemple, l'Église soutient : « Toute action de guerre qui vise sans distinction à détruire de villes en entier ou de grandes régions avec leurs habitants est un crime et contre Dieu et contre l'homme, qui doit être condamné avec fermeté et sans aucune hésitation » (L'Église dans le monde de ce temps, n° 80 § 4). Ceux qui sont injustement attaqués ont le droit de se défendre. Aussi, ceux qui sont chargés de défendre la justice dans une

communauté ont le droit de protéger les faibles lorsqu'ils sont attaqués. Dans certaines conditions ils devront se servir de certains moyens pour se défendre ou défendre les autres même si ces moyens résultent dans la mort de l'agresseur.

Dans le passé il n'y avait pas d'autre façon de lutter et d'empêcher le comportement du criminel violent, alors l'Église supportait l'exécution des criminels en accord avec les lois établies par les autorités civiles légitimes.

De nos jours, avec toutes les ressources disponibles pour contrôler même les criminels les plus violents, la peine de mort devient de moins en moins nécessaire. Cela reflète de plus en plus la vision de l'Église qui proclame la valeur et la dignité de toute vie humaine.

De tous les commandements, le cinquième « Tu ne tueras pas » « Tu ne commettras pas de meurtre » est le plus évident. Mais encore aujourd'hui notre société est assiégée de demandes émotionnelles affirmant que la vie n'est qu'une commodité pouvant être changée et détruite à volonté.

Nous sommes de plus en plus conscients du principe à la fois simple et effrayant selon lequel « Si la vie humaine vous incommodé, vous pouvez la détruire, comme on le voit dans le cas de l'avortement.

Par leurs politiques sociales, les gouvernements créent une attitude qui se transmet même à la jeunesse et qui veut que : si la vie vous dérange, vous pouvez la détruire. »

Même si la génération actuelle semble se limiter à l'avortement, la prochaine nous donne déjà des indices de son peu de souci pour la vie et qu'elle étendra ce principe à d'autres groupes d'individus.

Comme plusieurs de nos politiciens s'accordent à dire que l'on peut tuer un enfant dans le sein de sa mère avant sa naissance, il n'y a pas de raison de nier le fait que les pressions publiques les influenceront à plus ou moins brève échéance à étendre cette législation à la vie de toutes les personnes considérées par la majorité comme non productives, non désirées, non planifiées, ou simplement comme inconfortables car c'est ce qui motive 95% des avortements.

Il n'y a jamais eu de forces si opposées à la mort dans notre société. Pourtant on nous dit aussi que la vie humaine n'est qu'une commodité. La vie appartient à ceux qui détiennent le pouvoir de la maintenir si la chose leur convient. Une grande noirceur

manifestée par une violence croissante descend rapidement sur nous.

«Voici le commandement que je te donne», dit le Seigneur Dieu: «Tu ne tueras pas.» «Tu ne commettra pas de meurtre.» « Choisis donc la vie». Ce commandement si fondamental, si simple, si évident, doit être réaffirmé et proclamé plus que jamais par tous, pour que tous le comprennent, l'acceptent et le mettent en pratique !

Mgr Donald Wuerl

***R/ Seigneur, avec toi nous irons au désert
Poussés comme toi par l'Esprit
Seigneur, avec toi nous irons au désert
Poussés comme toi par l'Esprit***

*Et nous mangerons la Parole de Dieu
Et nous choisirons notre Dieu
Et nous fêterons notre Pâque au désert
Nous vivrons le désert avec toi ! R/*

*Et tu ôteras de nos cœurs le péché
Et tu guériras notre mal
Et nous fêterons notre Pâque au désert
Ô vivant qui engendre la vie ! R/*

*Et nous goûterons le silence de Dieu
Et nous renaîtrons dans la joie
Et nous fêterons notre Pâque au désert
Nous irons dans la force de Dieu ! R/*

Je confesse à Dieu...

***Kyrie eleison, Kyrie eleison, Kyrie eleison,
Christe eleison, Christe eleison, Christe eleison,
Kyrie eleison, Kyrie eleison, Kyrie eleison***

**Ps 18 R/ Seigneur, tu as les paroles
de la vie éternelle ! (lu par tous)**

*La loi du Seigneur est parfaite,
qui redonne vie ;
la charte du Seigneur est sûre,
qui rend sages les simples. R/*

*Les préceptes du Seigneur sont droits,
ils réjouissent le cœur ;
le commandement du Seigneur est limpide,
il clarifie le regard. R/*

*La crainte qu'il inspire est pure,
elle est là pour toujours ;
les décisions du Seigneur sont justes
et vraiment équitables : R/*

*plus désirables que l'or,
qu'une masse d'or fin,
plus savoureuses que le miel
qui coule des rayons. R/*

Acclamation :

***Dieu ta Parole, source où tout commence,
Dieu ton regard, notre renaissance,
Dieu ton esprit, audace qui avance,
Dieu, notre Dieu, lumière d'espérance ! (bis)***

Évangile Jn 2, 13-25

Sanctus, Sanctus, Sanctus ! Deus Sabaoth (bis)

***Pleni sunt caeli et terra Gloria tua
Hosanna in excelsis deo ! Hosanna in excelsis (bis)***

***Bénédictus qui venit in nomine Domini.
Hosanna in excelsis deo ! Hosanna in excelsis. (bis)***

Anamnèse : Proclamons notre foi !

***Souviens-toi de Jésus-Christ ressuscité d'entre les morts,
Il est notre salut, notre gloire éternelle !***

***Agnus Dei, qui tollis peccata mundi, miserere nobis (bis)
Agnus Dei, qui tollis peccata mundi, dona nobis pacem.***

Communion

***Voici le Fils aimé du Père
Don de Dieu pour sauver le monde
Devant nous il est là, il se fait proche
Jésus, l'Agneau de Dieu!***

***Recevez le Christ doux et humble
Dieu, caché en cette hostie
Bienheureux disciples du Seigneur
Reposez sur son cœur, apprenez tout de lui !***

***Jésus, jusqu'au bout tu nous aimes
Tu prends la condition d'esclave
Roi des rois, tu t'abaisses jusqu'à terre
Pour nous laver les pieds !***

***Recevez le Christ doux et humble
Dieu, caché en cette hostie
Bienheureux disciples du Seigneur
Reposez sur son cœur, apprenez tout de lui !***

***Seigneur, comme est grand ce mystère
Maître, comment te laisser faire?
En mon corps, en mon âme pécheresse
Tu viens pour demeurer !***

***Recevez le Christ doux et humble
Dieu, caché en cette hostie
Bienheureux disciples du Seigneur
Reposez sur son cœur, apprenez tout de lui !***

***Je crois, mon Dieu, en toi j'espère
Lave mes pieds et tout mon être
De ton cœur, fais jaillir en moi la source
L'eau vive de l'Esprit !***

***Recevez le Christ doux et humble
Dieu, caché en cette hostie
Bienheureux disciples du Seigneur
Reposez sur son cœur, apprenez tout de lui !***

***Seigneur, tu m'appelles à te suivre
Viens au secours de ma faiblesse
En mon cœur, viens, établis ta demeure
Que brûle ton amour !***

Envoi :

***Réveille les sources de l'eau
vive qui dorment dans nos
cœurs, toi, Jésus qui nous
délivres, toi, le don de Dieu !***

*Au passant sur la route
Tu demandes un verre d'eau Toi,
la source de la vie !*

*Au passant sur la route
Tu demandes un peu de pain Toi
festin des affamés !*

<p><i>Accueil paroissial</i> mercredis 9h-11h30, 111 rue Nicolas Blanc, Faverges. 0450445209 ; les quêtes sont au profit de la paroisse.</p>

Samedi 2 mars, 18h à Doussard : Jacqueline et Georges Biehler ; prêtres défunts de la paroisse Saint Joseph ; Alexis.

Dimanche 3 mars, 10h à Faverges, ***présidée par Mgr Le Saux*** : Bernadette Avettand-Fenoel, Jeannette Falcy et parents défunts ; Pierre Pavinet ; ***Gaston Truchet*** ; Georges et Nicole Serant le Gall et leur famille ; Marie Rose Tissot Rosset et parents défunts ; Roland et Louise Chappaz ; Bernard Bacholet, ses parents

et ses frères René et Robert ; Jean et Lucie D'Orazio et leurs enfants : Andrée, Michèle, Michel, Gilbert et Bernard ; **Nicole Stevenin** ; Adriano Henriques ; Jacqueline et Charles Albert de Chevron Villette ; Jean Porret et défunts des familles Porret Suscillon ; **Claude Josserand** ; Dominique Cressati ; (v) Patrick ; Françoise ; Audrey ; Jean-Marie.

- **après la messe + « apéritif dans les salles KT ».**
- **14h30/16h : réunion débat avec Mgr Le Saux**, au foyer rural de saint Ferréol pour tous les paroissiens et paroissiennes sur le thème « L'Église face aux enjeux de la société ».

"Écoféminisme et patriarcat" le samedi 9 mars de 14h à 19h à la Maison du Grand Pré à Chavanod (18 impasse du Grand Pré).

Soirée de solidarité "bol de riz" avec le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement-TERRE SOLIDAIRE Réservez votre soirée du **lundi 11 mars à 19h** pour partager le traditionnel bol de riz au foyer rural de Saint Ferréol.

Le **Rocher** est une association d'éducation populaire qui puise son inspiration dans la foi chrétienne, résolument centrée sur la dignité des personnes, la fraternité en actes, la préoccupation des plus pauvres et la recherche du bien commun. **Pour tout don par chèque**, merci de l'envoyer à :

Le Rocher Oasis des Cités
– service dons – **91 bd Auguste
Blanqui 75013 Paris**



L'Œuvre d'Orient vous invite à découvrir l'exposition **Le Haut-Karabagh, un patrimoine chrétien en péril**, actualisée après l'invasion de cette terre, berceau du peuple arménien, par l'Azerbaïdjan en septembre 2023.

Un temps de prière pour les chrétiens d'Orient aura lieu le dimanche 10 mars à 17h à la cathédrale d'Anancy.